

Je profite de ce bulletin pour vous demander de bien vouloir m'excuser pour le retard que je prends à vous répondre. Il y a tant à faire ici...

Je ne sais ce que pensent les gens sur nos moyens de fonctionnement, mais nous, nous savons que c'est grâce à votre fidèle générosité que le refuge du Mordant vit encore et peut continuer à abriter et nourrir tous nos amis.

Merci à tous de ne pas l'abandonner.

Amicales pensées,

**Simone MILLOT  
et les fils de Paul MILLOT.**

---

**REFUGE DU MORDANT  
B.P. 94 - 54204 TOUL CEDEX  
C.C.P. 1539-29 S NANCY - Tél. 83.43.01.48**

# REFUGE DU MORDANT

---

**SEPTEMBRE  
1988**

Cher(es) Amis(es),

Voici la fin des vacances ! J'espère qu'elles ont été pleines de joies et de repos pour vous.

Pour nous, c'est la période redoutée puisque c'est la plus chargée pour les refuges. Et bien je dois dire : "Pas pire que le début de l'année", puisque nous avons enregistré 83 abandonnés ou trouvés pour ces trois mois passés (pas besoin d'en rajouter), nos livres d'entrées et sorties en témoignent.

Pour cette même période, nous avons eu aussi 69 adoptions. Sur ce nombre, certains reviendront peut-être, parce que sales, bruyants, ou pour d'autres raisons.

Mais dans l'ensemble nous avons de bonnes adoptions et c'est réconfortant. Bien sûr, les abandonnés sont encore plus nombreux et beaucoup d'entre-eux doivent rester des mois au refuge à attendre un nouveau maître.

Actuellement, nous avons près de 300 chiens. Pourquoi ce grand nombre ? Parce que nous gardons nos chiens et chiennes âgés dans les maisons de retraite que mon mari a construit en 1976 et 1980.

Pas d'euthanasie ici, nous sommes là pour les sauver, non pour les tuer. Il y a bien assez de gens sans cœur pour le faire. Je vous cite le cas récent d'une chienne Berger allemand jetée dans une rivière avec ses trois chiots. Par miracle, tous ont pu être sauvés grâce à une dame qui avait entendu les hurlements de ces pauvres chiens. Ils ont été amenés à notre refuge et les chiots ont très vite été adoptés. Une plainte a été déposée contre le propriétaire de la chienne, qui a été retrouvé.

Les jeunes ont profité de la chaleur pour baigner tous les chiens et les traiter du même coup contre les parasites. Les chiens étaient très heureux, mais les jeunes complètement exténués à la fin de la journée.

Pendant cette période, les travaux ont continué. Les boxes ont été terminés, mais les premiers construits sont à refaire : une erreur dans le dosage du ciment, trop friable, les chiens ont à nouveau réussi à creuser ! Grand découragement ! C'est dans ces moments là que l'absence de Paul MILLOT se fait ressentir.

Un travail urgent s'est imposé pour refaire une clôture de séparation qui s'écroulait entre les boxes des chiennes et la cuisine, après 23 ans de bons services, ce qui a occasionné des dépenses imprévues. Plusieurs mètres cubes de sable et de cailloux, sacs de ciment, fer à béton, piquets, grillages et agglomérés.

Mais nous suspendons les travaux pour cette année car il faut penser avant tout à nos chiens et chats.

Pour la nourriture, ça va, nous reprenons nos collègues. Mais il faut déjà penser à la paille et au fuel car l'hiver arrive vite dans notre région.

Je pense que nos chats seront très bien cet hiver avec la séparation qui a été faite dans la chatterie. Nous en avons quinze en plus, récupérés dans un bâtiment. Au moins une dizaine de chatons nous ont été amenés par des particuliers, mais sevrés trop tôt, ils étaient malingres et nous n'avons pu les sauver.

Ne vous étonnez pas du nombre moins important des abandons de chats ; ici, nous sommes à la campagne, ils parviennent à se nourrir sans trop de difficultés, font la chasse aux souris, alors les gens les supportent.

Une petite anecdote : le 28 juillet, nous avons récupéré un gros chien Briard au commissariat de Toul. Personne ne nous l'a réclamé jusqu'au 29 août. Ce jour là, un couple habitant à 6 kms s'est présenté au refuge : "Nous avons perdu notre chien la veille de notre départ en vacances et nous venons voir si vous ne l'auriez pas recueilli..." Satisfaits de le retrouver, ces gens là ont laissé 100 francs au Refuge, oubliant que nous avons nourri leur chien pendant tout le mois de vacances. J'ai envoyé la facture d'hébergement, attendons leur réaction...

Nous avons reçu la visite de nombreux amis du Mordant. Nous en sommes très heureux, cela nous permet de faire connaissance et chacun peut ainsi se rendre compte de ce qui est fait ici.

Des nouvelles de "TOSCA", superbe dans sa robe fauve. Elle a oublié sa mesure sans lumière. Mais notre gentille "ONF", comme je la nomme, n'a pas encore été adoptée. C'est triste pour elle.